

Реферат магистерской диссертации

Тема магистерской диссертации: «Программа социально-психологической адаптации молодых людей с инвалидностью к условиям проживания в доме-интернате»

Структура и объем магистерской диссертации. Работа представлена на 78 страницах, состоит из введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы в количестве 83 источников, включает 4 таблицы, гистограмму, приложение.

Краткая характеристика работы

Объект исследования: особенности социально-психологической адаптации молодых людей с инвалидностью.

Цель исследования: изучение особенности социально-психологической адаптации молодых людей с инвалидностью, проживающих в доме-интернате, теоретически обосновать и разработать программу по повышению уровня социально-психологической адаптации данной категории лиц.

Методы исследования: анализ психологической, социально-педагогической, научно-методической литературы по проблеме исследования, планирование; психодиагностические методы, методы количественного и качественного анализа полученных экспериментальных данных.

В результате проведения исследования были получены следующие выводы:

1. Систематизация научных представлений о социально-психологической помощи инвалидам, проживающих в доме-интернате, показала, что уровень адаптированности этой категории граждан к условиям жизни общества остается практически неизученным, а именно он решающим образом определяет всю эффективность тех коррекционных мероприятий, которые предпринимают специалисты, работающие с молодыми инвалидами, проживающими в интернатных учреждениях.

2. Анализ исследований последних лет по данной проблеме показывает, что залогом успешной адаптации инвалидов и лиц с ограниченными возможностями к нормальной жизни является их взаимоотношение со здоровыми людьми и их включенность в полноправные члены общества.
3. Результаты исследования выявили необходимость разработки и дальнейшего внедрения программы по формированию успешной социально-психологической адаптации молодых людей с инвалидностью в стационарном учреждении. Нами были определены направления психологической и социально-педагогической деятельности, разработаны и частично апробированы мероприятия программы.

Практическая значимость исследования состоит в том, что данные, полученные в ходе экспериментальной работы и их качественная интерпретация, могут выступать в качестве основы для разработки и внедрения в практическую работу психологов, социальных работников, педагогов и других специалистов дома-интерната социально-психологической программы с целью повышения адаптации инвалидов, проживающих в стационарном учреждении.

Abstract of master's thesis

The theme of the master's thesis: "The program of socio-psychological adaptation of young people with disabilities to the living conditions in a boarding house»

Structure and scope of the master's thesis. The work is presented on 78 pages, consists of an introduction, three chapters, a conclusion, a list of references in the number of 83 sources, includes 4 tables, a histogram, an Appendix.

Brief description of the work

Object of research: features of social and psychological adaptation of young people with disabilities.

The purpose of the study: to study the features of socio-psychological adaptation of young people with disabilities living in a boarding house, theoretically justify and develop a program to improve the level of socio-psychological adaptation of this category of persons.

Research methods: analysis of psychological, socio-pedagogical, scientific and methodological literature on the problem of research, planning; psychodiagnostic methods, methods of quantitative and qualitative analysis of the experimental data.

As a result of the study the following conclusions were obtained:

1. The systematization of scientific ideas about social and psychological assistance to disabled people living in a boarding house has shown that the level of adaptation of this category of citizens to the conditions of life of society remains virtually unexplored, namely, it decisively determines the effectiveness of those remedial measures taken by specialists working with young disabled people living in residential institutions.
2. Analysis of recent studies on this problem shows that the key to successful adaptation of disabled people and persons with disabilities to normal life is their relationship with healthy people and their inclusion in full members of society.
3. The results of the study revealed the need for the development and further implementation of the program for the formation of successful socio-psychological

adaptation of young people with disabilities in a hospital. We have identified areas of psychological and socio-pedagogical activities, developed and partially tested the activities of the program.

The practical significance of the study is that the data obtained in the course of experimental work and their qualitative interpretation can serve as a basis for the development and implementation in the practical work of psychologists, social workers, teachers and other specialists of the boarding house of the socio-psychological program to improve the adaptation of disabled people living in a hospital.